

# 24 nuevos diáconos: una vocación de servicio

"El Señor quiere servirse de cada uno de vosotros para recordar que a todos llama el Señor", ha dicho Mons. Yanguas en la ordenación diaconal de 24 fieles del Opus Dei.

20/11/2021

Mons. José María Yanguas, obispo de Cuenca (España), ha ordenado a los nuevos diáconos en una ceremonia

celebrada en la basílica de san Eugenio (Roma).

## **Descargue el libro con los textos de la ceremonia.**

En su homilía (descargue el texto completo en italiano), Mons. Yanguas se dirigió a los diáconos con las siguientes palabras: "Yo soy el que te ha elegido, dice Jesús; te he preferido, te he amado con predilección, te he distinguido con un amor especial. Un amor que no es motivo de orgullo ni de vanidad, que no hace a nadie acreedor a la admiración, a ser tenido en alta estima por los demás. La elección divina es siempre un regalo, algo gratuito. Esto te hará vivirla siempre con humildad, con la clara conciencia de que la vocación es un don que exige, en correspondencia, frutos de santidad y dedicación pastoral".

Y, más adelante: "El Señor quiere servirse de cada uno de vosotros

para recordar que *a todos llama el Señor*; para recordarlo con palabras y con el compromiso humilde pero auténtico de vivir una vida plenamente coherente con la fe cristiana. No queremos ser como aquel famoso capitán que instó a los demás a embarcarse mientras él permanecía cómodamente en tierra. El Señor nos llama personalmente a vivir la aventura de la santidad, de la identificación más plena posible con Él, y a recordar que ésta es la voluntad de Dios para cada persona".

Al final de la ceremonia, el prelado del Opus Dei, monseñor Fernando Ocáriz, pronunció unas palabras.

## **Palabras del prelado del Opus Dei**

*Excelencia, querido don José María, queridos nuevos diáconos, familiares y amigos:*

*Quiero felicitaros y unirme a la alegría de toda la Iglesia por esta*

*ordenación diaconal. Doy gracias a Dios porque sigue enviando “obreros a su mío”, en particular a esta pequeña familia -la Obra- dentro del pueblo de Dios.*

*Como diáconos estáis llamados a una especial vocación de servicio, en la liturgia, en el anuncio de la palabra y en la caridad. Sabéis que Cristo es el modelo de servicio, que por amor se hizo el servidor de todos. En estas últimas semanas del Año dedicado a San José podemos aprender del Santo Patriarca, como repite el Papa Francisco, a custodiar y amar con ternura a todos aquellos que nos han sido confiados, pensando siempre en su bien y en su felicidad. Pidamos a san José tener un corazón que vele por las necesidades de los demás, de modo que se encarnen en nosotros las palabras de Cristo: “No he venido a ser servido, sino a servir”. En el encuentro con Jesús en la Eucaristía y en la oración hallaréis siempre la*

*gracia para desempeñar vuestro ministerio.*

*Me dirijo especialmente ahora a las familias de los nuevos diáconos.*

*Ahora os necesitan de una manera particular. Cuentan con vuestra cercanía y vuestra oración en este tiempo de formación antes de la ordenación sacerdotal. Y a todos los que os encontráis físicamente lejos de ellos, sabed que en realidad estamos muy cerca por la comunión de los santos. Estoy seguro de que los nuevos diáconos estarán sintiendo vuestra compañía y vuestro cariño en estos momentos.*

*Hoy es un día también para recordar a san Josemaría, al beato Álvaro y a la beata Guadalupe. Podemos acudir a su intercesión para que los nuevos diáconos tengan ese corazón que vela por las necesidades de los demás.*

\* \* \*

Los 24 nuevos diáconos proceden de Argentina, Colombia, Ecuador, España, Estados Unidos, Filipinas, Francia, México y Suiza.

Estos son sus nombres:

- John Warriner Boles (Estados Unidos)
- Lucas Calonje Espinosa (España)
- Andrés Ramiro Cárdenas Matute (Ecuador)
- Jorge Francisco Castillo Olvera (México)
- Marcos Cavestany Olivares (España)
- Eduardo De la Morena de la Fuente (España)
- Lorenzo De Vittori (Suiza)
- Etienne Alexandre Marie Desjonquères (Francia)
- José María Díaz Dorronsoro (España)
- Santiago Díaz González (España)

- Jaime Falcó Prieto (España)
  - Jose Paulo Reyes Luistro  
(Filipinas)
  - Ignacio José Manzano Fontaine  
(Argentina)
  - Pedro Medina de Arteaga  
(Colombia)
  - Carlos Merino Tormo (España)
  - Jesús Salvador Olmeda Román  
(Méjico)
  - Gabriel María Pérez Halcón  
(España)
  - Alberto Pérez Herrera (España)
  - Rubén Rodríguez Rubio  
(España)
  - Felipe Gustavo Román Larrea  
(Ecuador)
  - David Samudio Torres  
(Colombia)
  - Juan Pablo Sánchez del Moral  
(España)
  - Santiago Vigo Ferrera (España)
  - Álvaro Zaragoza Salcedo  
(España)
-

Enlace a la trasmisión de la  
ceremonia.

---

pdf | Documento generado  
automáticamente desde [https://  
opusdei.org/es-gt/article/ordenacion-  
de-24-diaconos-del-opus-dei/](https://opusdei.org/es-gt/article/ordenacion-de-24-diaconos-del-opus-dei/)  
(08/02/2026)